
Câmara Municipal de Vereadores  

São Vicente do Sul 

Rua General João Antônio nº 1551 - Fone/Fax 55 257 12 05 

CEP 97420-000 - E-mail secretaria@camarasaovicentedosul.rs.gov.br 

São Vicente do Sul – RS 

 

 

Verificando o número regimental de vereadores o presidente deu início a 45ª Sessão 

Ordinária, hoje dia 19 dezembro de 2022. Saudou os vereadores e ouvintes da rádio 106.3.O 

presidente colocou em discussão a ata da 44ª Sessão Ordinária, realizada em 12 de dezembro 

de 2022, não houve manifestação e ata foi aprovada por unanimidade. Correspondência: 

Oficio nº 309/2022- Gabinete, ofício 25/2022-Liga de Combate ao Câncer e Convite de 

formatura Sonho Meu pré-B. Solicito a vereadora secretária que faça a leitura da Ementa 

Modificativa 01/2022 e 02/2022 do Projeto 101/2022 e Emenda 01/2022 do projeto 013/2022 

juntamente com a mensagem justificativa, que serão encaminhados para a assessoria jurídica 

e as comissões para parecer. Ementa Modificativa 01/2022 do Projeto 101/2022 - Altera-

se o parágrafo I do artigo 9º do projeto de Lei 101/2022. Mensagem Justificativa- A presente 

emenda vem de acordo com o que é previsto como baixa renda na Defensoria Pública para 

fins de Assistência Judiciária Gratuita. Ementa Modificativa 02/2022 do Projeto 101/2022 

-Altera-se a parte final do artigo 21 do projeto de Lei 101/2022. Ementa Modificativa 

01/2022 do projeto 013/2022- Altera-se o artigo 1º do Projeto de Lei 013/2022. Mensagem 

Justificativa- A presente emenda se faz necessária para melhor defini o início e o fim da 

referida denominação da rua. O grande expediente foi a cargo do vereador Jose Luis Cogo 

Carvalho, PTB- Cumprimentou a todos, parabenizou o Executivo pela organização da praça 

e fez um pedido para colocar lâmpadas de Led. Comentou que na comunidade do rincão dos 

Esquecidos foi terminada a obra do poço e fez agradecimento. Disse também que está 

montando um chapa para eleição da Presidência, pensando na democracia. Ordem do Dia: 

Ementa Modificativa 01/2022 do Projeto 101/2022 - Altera-se o parágrafo I do artigo 9º 

do projeto de Lei 101/2022. A referida emenda e projeto 101/2022 foi com vistas ao vereador 

José Luis Cogo Carvalho. Projeto de Lei 101/2022- Autoriza a abertura de crédito 

suplementar por excesso de arrecadação no valor de R$ 283.771,57. O referido projeto 

101/2022 foi com vistas ao vereador José Luis Cogo Carvalho. Projeto de Lei 115/2022-  

Altera, acrescentando o parágrafo segundo e terceiro do artigo segundo da Lei nº 5992/2022, 

indicando a possibilidade de suspensão da contratação temporária e emergencial, por 

excepcional interesse público, de 01 (um) Monitor de creche/ casa de passagem para atender 

as necessidades da Secretaria Municipal de Educação, e dá outras providências. Após análise 

o assessor jurídico opinou pela legalidade, admissibilidade e viabilidade de tramitação e 
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votação deste projeto. As comissões foram favorável ao projeto de Lei n° 115/2022 que foi 

aprovado por unanimidade. Projeto de Lei 116/2022- Altera, acrescentando o parágrafo 

segundo e terceiro do artigo segundo da Lei nº 5992/2022, indicando a possibilidade de 

suspensão da contratação temporária e emergencial, por excepcional interesse público, de 01 

(um) psicólogo para atender as necessidades da Secretaria Municipal de Educação, e dá 

outras providências. Após análise o assessor jurídico opinou pela legalidade, admissibilidade 

e viabilidade de tramitação e votação deste projeto. As comissões foram favorável ao projeto 

de Lei n° 116/2022 que foi aprovado por unanimidade. O vereador Gilmar fez uso da palavra, 

cumprimentou a todos e se manifestou dizendo a finalidade dos projetos 115, 116 e 117 é 

excelente para economia do Município. O vereador Jose Luis fez uso da palavra, dizendo que 

até entender a finalidades dos projetos era contra, mas que pensando no bem estar das pessoas 

é favorável.  A vereadora Maria Helena cumprimentou a todos e fez uso da palavra, dizendo 

que conversou com a secretaria responsável e que os contratados estão cientes de os contratos 

estarem suspensos, no período de 1mês e 15 dias.  A vereadora Danielli cumprimentou a 

todos e fez uso da palavra, dizendo que foi procurado saber como ficaria os contratos e que 

gostaria da administração fizesse uma análise sobre a casa de passagem, que seria um período 

de fazer uma escala mais alongada pela questão de férias. Projeto de Lei 117/2022- Altera, 

acrescentando o parágrafo primeiro e segundo no artigo segundo da Lei nº 5992/2022, 

indicando a possibilidade de suspensão da contratação temporária e emergencial, por 

excepcional interesse público, de 03 (três) professor de Educação infantil, 02(dois) professor 

de Ensino de Fundamental Anos Iniciais, 01 (um) professor de Língua Portuguesa/Inglesa, 

01(um) Professor de matemática e 01 (um) professor de música, para atender as necessidades 

da Secretaria Municipal de Educação, e dá outras providências. Após análise o assessor 

jurídico opinou pela legalidade, admissibilidade e viabilidade de tramitação e votação deste 

projeto. As comissões foram favorável ao projeto de Lei n° 117/2022 que foi aprovado por 

unanimidade. Projeto de Lei 118/2022- Altera o quadro permanente de cargos do artigo 16º 

da Lei Municipal nº 5213/2015 e dá outras providências. Após análise o assessor jurídico 

opinou pela legalidade, admissibilidade e viabilidade de tramitação e votação deste projeto. 

As comissões foram favorável ao projeto de Lei n° 118/2022 que foi aprovado por 

unanimidade. Projeto de Lei 119/2022- Autoriza a abertura de crédito suplementar por 
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redução de verba no valor de R$80.000,00. Após análise o assessor jurídico opinou pela 

legalidade, admissibilidade e viabilidade de tramitação e votação deste projeto. As comissões 

foram favorável ao projeto de Lei n° 119/2022 que foi aprovado por unanimidade. Projeto 

de Lei 120/2022- Autoriza a abertura de crédito suplementar por excesso de arrecadação no 

valor de R$157.579,35. Após análise o assessor jurídico opinou pela legalidade, 

admissibilidade e viabilidade de tramitação e votação deste projeto. As comissões foram 

favorável ao projeto de Lei n° 120/2022 que foi aprovado por unanimidade. Ementa 

Modificativa 01/2022 do projeto 13/2022- Altera-se o artigo 1º do Projeto de Lei 013/2022 

do Legislativo - Dá nome para a estrada Timbauva de “Dona Emília Paulo Carvalho”. Após 

análise o assessor jurídico opinou pela legalidade, admissibilidade e viabilidade de 

tramitação e votação deste projeto. As comissões foram favorável à emenda modificativa 

01/2022 do projeto n° 13/2022 que foi aprovado por unanimidade. Projeto de Lei do 

Legislativo 013/2022 Dá nome para a estrada Timbauva de “Dona Emília Paulo Carvalho”. 

Após análise o assessor jurídico opinou pela legalidade, admissibilidade e viabilidade de 

tramitação e votação deste projeto. As comissões foram favorável ao projeto de Lei do 

Legislativo n° 13/2022, juntamente com a emenda 01/2022, que foi aprovado por 

unanimidade. Trabalhos dos vereadores: -Pedido de Informação- nº 054/2022- de autoria 

da vereadora Danieli Buttinger de Oliveira, PT- Solicita ao executivo Municipal juntamente 

com a secretaria responsável, informações se no ano 2022, serão gastos 70% dos recursos do 

FUNDEB com o salário dos trabalhadores em educação? Será pago o abono aos profissionais 

caso não se alcance o mínimo exigido em lei? Colocando em discussão foi aprovado por 

unanimidade e foi encaminhado para o Executivo Municipal. Pedido de Informação- nº 

055/2022- de autoria do vereador Gilmar Lopes Giacomelli, PDT- Quer saber: Referente aos 

agentes comunitários de saúde, quantos são e qual o perímetro que abrange os seus 

atendimentos, tanto na cidade quanto no interior, bem como a frequência dos mesmos em 

visitas domiciliares. Colocando em discussão foi aprovado por unanimidade e foi 

encaminhado para o Executivo Municipal. - Indicação- nº 095/2022- de autoria do vereador 

Alex dos Santos Martins, PTB- Solicita ao Executivo Municipal, que faça a retirada de 

entulhos e limpeza geral na Rua Armando Vitorino Prates, Vila Rica. Colocando em 

discussão foi aprovado por unanimidade e foi encaminhado para o Executivo Municipal. -
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Indicação- nº 096/2022- de autoria do vereador Flávio da Rosa Pahim, PP- Solicita ao 

Executivo Municipal, que seja realizada a manutenção das atuais placas existentes, que 

nomeiam as ruas de todo Município e que sejam colocadas novas onde ainda não há. O 

vereador cumprimentou a todos e falou sobre ter sido procurado por um morador, e que seria 

melhor para entregas e melhoria a denominação das ruas. Colocando em discussão foi 

aprovado por unanimidade e foi encaminhado para o Executivo Municipal. Explicações 

pessoais:  A 1º a fazer uso da palavra pelo tempo de 5 minutos é a vereadora Maria Helena 

Morrudo Castro Vicente PP. A vereadora Maria Helena cumprimentou a todos e falou sobre 

o Projeto de Lei 013/2022 lendo um a mensagem do seu Aymore do que representa o nome 

da estrada. Falou também sobre os enfeites de natal da praça, que muitas pessoas não tem o 

espirito de natal com o prazer de destruir. E finalizou desejando a todos um feliz natal a todos 

e prospero ano novo. Alex dos Santos Martins, PTB- Cumprimentou a todos e falou sobre a 

indicação nº 095/2022 que faça a retirada de entulhos e limpeza geral na Rua Armando 

Vitorino Prates, Vila Rica, que teve dando olhada e está precária e pediu que façam uma 

parada de ônibus na referida Rua, ao lado do posto de saúde. Falou também sobre os 

banheiros públicos que pediu várias vezes que é uma vergonha. Disse ainda que nem o Papai 

Noel cuidam imagina os banheiros. Que sobre o pedido do vereador Flávio sobre a placa de 

nomes nas ruas e que fez vários pedidos e não teve êxito. O vereador Flávio fez uso da palavra 

dizendo que sobre as placas está em andamento. Retornou a palavra ao vereador Alex, disse 

que fez vários pedidos e sobre o asfalto na rua Brasil falta a conclusão. E, finalizou desejando 

a todos um feliz natal. Danieli Buttinger de Oliveira, PP- Cumprimentou a todos e falou sobre 

o pedido de informação realizado em 28 de novembro da Caixa de água do Umbu, que foi 

licitado e comprado duas caixas, uma de 10mil litros e outra de 5 mil litros e que vai ser 

instalado pelo setor responsável e que foi questionada se daria estas caixas. Fez uma 

solicitação sobre a conscientização sobre os gatos da água da população. Outro pedido de 

informação que teve resposta foi o IPTU no Umbu e vai realizar um novo pedido para ver se 

tem muitos inadimplentes, para realizar as melhorias no local. Também comentou sobre a 

limpeza das ruas que fez vários pedidos. Que vai solicitar que seja feita limpeza das ruas e 

carregamento dos entulhos. Também parabenizou os organizadores das igrejas e escolas das 

festividade do natal. E por fim, desejou a todos um feliz natal. Flamarion Keller da Silva- 
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MDB, cumprimentou a todos e falou sobre um requerimento que fez dia 28 de novembro 

sobre o mapa territorial do Balneário Passo do Umbu e não recebeu. Que fez pedido para 

saber do estaciomento oblíquo e não recebeu. Parabenizou o seu João Batista pela 

presidência. O João Baptista Cassol, parabenizou ao agradecimento do vereador. Flamarion 

também fez agradecimento pela homenagem da mesa diretora pelo nome da rua estrada 

Timbauva de “Dona Emília Paulo Carvalho”. Também comentou sobre a obra da rua Clara 

Licheteneker que seja feita. Parabenizou a equipe do Tia Nanato sobre o campeonato em 

Santa Maria. Também convidou a todos pela chegada do Papai Noel. Parabenizou a 

administração pelas melhorias no Campo de Futebol Vila Rica. Também comentou sobre os 

motorista que estão dirigindo os carros do Município, que passou pela casa quem pode dirigir 

ou não. Que se não tem motorista abra-se vaga para concurso. Sobre a limpeza das ruas, que 

está suja e precisa de limpeza e que os moradores poderiam colaborar. E por fim, desejou a 

todos um feliz natal. Flávio da Rosa Pahim, PP- Parabenizou o Marion pela condução de um 

olheiro no Município para que façam teste no Grêmio. Também parabenizou o prefeito pelo 

cargo de presidência Eme centro. Parabenizou a administração pela melhoria no bairro Vila 

Dr. Fernando Pahim. Fez um agradecimento ao médico Paulo Afonso e procurou para ver se 

consegue trazer novos médicos. Que conseguiu remédios para o projeto Farmácia solidária. 

E por fim, falou que dia 28 vai ser reunião projeto de bombeiros voluntários. Gilmar Lopes 

Giacomelli, PDT- cumprimentou a todos e falou sobre o projeto de saber os agentes 

comunitários para saber quantos tem e abrangência que retorna nas casa. Falou também sobre 

a falta fisioterapeuta no município. Falou também sobre a 241, que é uma vergonha sobre a 

estrada, que a empresa não dá conta. A vereadora Danieli fez uso da palavra sobre a obra que 

não vê movimentação dos trabalhos. O vereador Gilmar retornou a palavra, e falou sobre a 

estrada velha que vai para Cacequi que está fazendo fiscalização. Também falou sobre o 

Passo do França que estão tirando terras e que teria fiscalização. E por fim, fez um 

agradecimento a comunidade por terem ajudado na cavalgada do bem, que foi realizado 

juntamente com o Piquete Anita Garibaldi. E desejou um feliz natal a toda comunidade. 

Gislaine Ziquinatti Delpino, PP- Cumprimentou a todos, disse que entrou em clima natalino 

ajudando em várias ações de entregas de presentes e desejou a todos um natal de paz, amor 

e saúde. João Baptista Cassol, PP- Falou sobre a nominada nome da Rua Emília Gabriel que 
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foi uma singela homenagem a família. Também parabenizou o “Caqui” por levar os alunos 

para fazer um teste do Grêmio. Falou ainda sobre as pedras que teve reclamação que estão 

vindo pedras para o fundo da estrada, que vem de dois locais da firma do Fabiano e Dambros. 

Desejou a todos um feliz natal. Vereador José Luis Cogo Carvalho não fez uso da palavra. 

Não havendo nada mais a tratar o presidente agradeceu a proteção divina e encerrou a 

presente sessão.   

OBS: A íntegra de todas as manifestações dessa sessão está gravada no arquivo desta Casa 

Legislativa. 

 

 

João Baptista Cassol                     Maria Helena Morrudo Castro Vicente 

  Presidente     Secretária 


